



MANDATARIO DEFENDIÓ 'PROGRESIVIDAD' DE PLAN FISCAL DURANTE CELEBRACIONES EN CARTAGO

Alvarado dice que plan grava al 20% de ricos



Anoche, durante los actos tradicionales del 14 de setiembre, opositores al plan fiscal lanzaron sus consignas en las afueras del Ayuntamiento brumoso, donde el Consejo de Gobierno sesionó a puerta cerrada. La Fuerza Pública resguardó el sitio. RAFAEL PACHECO

■ Presidente afirmó que trabajan para que proyecto grave a 'los que más tienen'

Sofía Chinchilla C. y Sívia Artavia G.
sofia.chinchilla@nacion.com

Afuera, bajo la lluvia, la pancarta de un grupo de manifestantes le hacía una exigencia al gobierno: "impuestos a los ricos". Del otro lado de las vallas, dentro del salón de sesiones de la Municipalidad de Cartago, el presidente Carlos Alvarado insistió en que eso es justamente lo que hace la reforma tributaria que impulsa su administración.

"¿Quién tiene el peso de la reforma? La respuesta es que si dividimos a Costa Rica según su ingreso en 10 grupos, los dos de mayor ingreso son los que contribuyen con el 80% de la reforma, recas sobre el 20% más rico de los costarricenses. Eso es lo que llamamos progresividad", argumentó.

Durante la celebración de este 14 de setiembre, en la víspera del 197 aniversario de Independencia de Costa Rica, el mandatario tuvo que hacerle frente a los reclamos de opositores al plan fiscal, quienes abuchearon al Gobierno incluso en el momento en que un grupo de atletas encendió el pebetero con el fuego de la Independencia.

El Consejo de Gobierno eligió sesionar a puerta cerrada, con presencia de medios de comunicación, funcionarios del Ejecutivo, miembros de la Iglesia y autoridades municipales.

Iniciativa 'polémica'. Ahí, el presidente sostuvo la posición del Gobierno sobre la impostergabilidad de la reforma fiscal, para poder sacar el país a flote.

"He decidido avanzar (...) con un proyecto que es polémico, que no es popular, pero que es lo correcto", dijo el presidente.

En una referencia directa a las protestas contra la reforma tributaria, Alvarado recordó que las condiciones de dicho proyecto de ley las han puesto las distintas fracciones legisla-



"TENEMOS QUE TOMAR DECISIONES Y RESOLVER UN PROBLEMA MUY SIMILAR, AUNQUE CON DISTINTAS CONDICIONES, QUE EL DE HACE 40 AÑOS, Y POR ESO HE DECIDIDO AVANZAR EN LA DIRECCIÓN EN LA QUE ESTAMOS AVANZANDO, CON UN PROYECTO QUE ES POLÉMICO, QUE NO ES POPULAR, PERO QUE ES LO CORRECTO."

Carlos Alvarado
Presidente de la República

tivas del Congreso, las cuales fueron electas directamente por los ciudadanos.

"Estamos trabajando, entonces, para tener ese acuerdo y para avanzar; estamos trabajando para que la carga recaiga de manera solidaria entre quienes más producen y tienen", manifestó Alvarado.

El mandatario, además, reafirmó su anuencia a tener a los rectores de las universidades públicas y a la Iglesia como me-

diadores en un diálogo con los sectores que se oponen al proyecto tributario.

En el salón municipal, donde sonaban aislados los reclamos de los manifestantes, el gobernante aseguró que su administración se ha esforzado en atender las protestas de la forma más pacífica posible.

"Veo con dolor los problemas en servicios públicos, o bloqueos, o diferentes manifestaciones complicadas, que atendemos de la manera más pacífica; hacemos el esfuerzo para que no perdamos esta tradición maravillosa", dijo.

Al final de la sesión, los representantes del Gobierno volvieron a salir ante el público que esperaba en la plazoleta frente a la Municipalidad, e intentaron cerrar el acto conmemorativo con naturalidad, cantando la Patriótica Costarricense frente a espectadores y manifestantes.

En pocos minutos, quejoso y jerarca se retiraron y el ambiente tensó el paso al tradicional concierto del 14 de setiembre, a cargo de la agrupación nacional Malpáis. ■

Prometen intersección a cuatro niveles para el 2022

Sofía Chinchilla
sofia.chinchilla@nacion.com

El ministro de Obras Públicas y Transportes (MOPT), Rodolfo Méndez Mata, aprovechó la fiesta de faroles en Cartago para anunciar que la carretera Florencio del Castillo contará con la primera intersección a cuatro niveles del país, específicamente en la principal entrada y salida de esa ciudad.

La obra estará entre Taras y La Lima; los diseños costaron \$3,5 millones. Según Méndez, el proyecto será licitado en el tercer trimestre del 2019 y quedará listo en el 2022.

La intersección será "la más sofisticada" de todas las que se tiene proyectado construir en el país y representa la primera fase de la ampliación de la Florencio del Castillo, plan prioritario para Casa Presidencial, según el jerarca.

"Me duele mucho que, en un acto de celebración del 197 aniversario de la República, tengamos que discutir y plantearnos la reparación de una carretera. Esos deben a que las administraciones de los últimos 36 años no lograron superar los problemas que se generaron con la crisis económica de los años 80", dijo Méndez.

El jerarca señaló que ya se convino la contratación de estudios de factibilidad con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID).

"No podemos poner la política antes que la técnica", asentó Méndez, al explicar que, a diferencia de otras ocasiones, esta vez se priorizó el criterio de expertos antes de echar a andar el proyecto estructural.

Según Méndez, la intersección en Taras es la obra más avanzada entre cuatro de similar magnitud en las que trabaja su cartera.

Las otras tres son las ampliaciones en la ruta 32 (a Limón) y ruta 27 (Caldera) así como la carretera a San Carlos. ■

RAZONES DE SEGURIDAD Desacuerdo por Consejo privado

La Municipalidad de Cartago expresó su disconformidad ante la decisión del Ejecutivo de realizar el tradicional Consejo de Gobierno del 14 de setiembre a puerta cerrada, por razones de seguridad, debido a la huelga de empleados públicos.

Así se lo anunció, por micrófono, un funcionario municipal a quienes se dieron cita anoche en la Plaza Mayor de la ciudad. Kenneth Carpio, del Ayuntamiento brumoso, dijo que el jueves Presidencia le comunicó al alcalde Rolando Rodríguez que el Consejo se llevaría a cabo dentro del edificio municipal. Pese a que Rodríguez le manifestó su desacuerdo al ministro de la Presidencia, Rodolfo Piza, la decisión siguió en pie y los cartaginenses se quedaron sin presenciar la reunión. ■